

« Le brigand qui a été arrêté a fait connaître tous ses complices. Sept sont déjà dans les prisons de Villefranche et la gendarmerie parviendra sans doute à l'arrestation entière de cette bande connue et redoutée dans le pays pour plusieurs délits de ce genre.

« Je pense, citoyen Premier Consul, que ces deux gendarmes nommés Haquin et Raymond sont dignes de recevoir de vous des carabines d'honneur pour l'action qu'ils ont faite et pour l'exemple qu'ils ont donné.

« *Signé* : Alex. BERTHIER. »

(Archives de la Guerre. — *Rapports au Premier Consul*, p. 105.)

Cette échauffourée, arrivée à l'entrée de la Maison-Blanche, sur la route de Paris, où la circulation était à cette époque très active, eut un grand retentissement dans le Beaujolais. Pendant de longues années on raconta à la veillée des histoires terribles d'attaques nocturnes ; le récit de l'événement, grossi et amplifié, se transmet dans les familles. Plusieurs habitants de Romanèche m'ont affirmé qu'avant l'établissement du chemin de fer de Lyon à Paris, le passage de Corcelles était encore réputé comme un endroit mal famé, que l'on ne traversait la nuit qu'avec une certaine crainte.

LÉON GALLE.